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Protokoll 
 
8. Sitzung, 
am Mittwoch, 21. Oktober 2020, um 18.30 Uhr, 
 
im Stadthaus, Am Packhof 2-6, 19053 Schwerin 
 
 
Anwesende: 
Stephan Haring 
Joachim Pötter 

CDU/FDP-Fraktion 
CDU/FDP-Fraktion 

Ordentliches Mitglied 
Ordentliches Mitglied 

Roman Möller SPD-Fraktion Ordentliches Mitglied 
Norbert Reinsch SPD-Fraktion Ordentliches Mitglied 
Andrea Rohde 
Marleen Janew 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Die PARTEI.DIE LINKE 

Ordentliches Mitglied 
Stellv. Mitglied 

Dirk Lerche 
 

AfD-Fraktion Ordentliches Mitglied* 

 
Christoph Gagzow 
Mathias Krempin 
Kathleen Althus 
Rainer Autzen 
Jakob Schwichtenberg 

 
„Mama Chocolat“ 
Behindertenbeirat 
Behindertenbeirat 
KOB 
Stadtverwaltung Schwerin 

 
Gast 
Gast  

 
 
Beschlossene Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2. Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten Sitzung 
3. Bericht des Vorsitzenden und aus anderen Gremien 
4. Aktuelle Themen 
5. Sonstiges  
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TOP 1: 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. 
 
TOP 2: 
Die Tagesordnung wird entsprechend bestätigt. Unter Punkt 4 „Aktuelle 
Themen“ erhält Herr Christoph Gagzow vom „Mama Chocolat“ in der 
Friedrichstraße Rederecht zum Projekt. 
 
TOP 3: 

• Thema Domumfeldgestaltung im November (wenn möglich), da 
zuständige Mitarbeiterin aktuell im Urlaub ist 

• Verwaltung hat erwartungsgemäß mitgeteilt, dass sie einer Erhöhung 
der Mittel für freie Kulturförderung widerspricht.  

• Haushaltsbeschluss erfolgt nicht in kommender Sitzung der 
Stadtvertretung am Montag, sondern tendenziell erst Ende des Jahres. 
Zuletzt hat der Finanzausschuss dies mehrheitlich beschlossen. Aber 
auch verschiedene andere Ausschüsse hatten noch gesprächsbedarf und 
haben eine Beschlussfassung aufgeschoben. 

• Für die in 2016 erfolgte Maßnahme der grundhaften Erneuerung der 
Wittenburger Straße werden nun die entsprechenden 
Straßenausbaubeiträge erhoben. 

• Für die in 2017 erfolgte Maßnahme der grundhaften Erneuerung der 
Arsenalstraße (Alexandrinenstraße bis Friedrichstraße) werden nun die 
entsprechenden Straßenausbaubeiträge erhoben. 

• Der Spielplatz „Reiferbahn“ ist fertiggestellt und wird rege genutzt (wenn 
das Wetter passt). 

TOP 4: 
Herr Gagzow berichtet über das Projekt „Mama Chocolat“ das es seit einigen 
Jahren in der Friedrichstraße gibt. Dort können speziell Mütter mit ihren Kindern 
hinkommen, um etwas Zeit zu verbringen – im Austausch mit anderen Müttern 
und zusätzlich auch betreut/beraten durch Mitarbeiter. Es handelt sich somit 
eher um eine Art familiäre Beratung / familiärer Treffpunkt als um eine typische 
gastronomische Einrichtung. Aufgrund einer finanziellen Neuaufstellung 
(Rückzug der Caritas) hofft die Einrichtung auf kommunale Unterstützung. Es soll 
durch eine (oder mehrere) Fraktionen ein entsprechender Antrag vorliegen oder 
noch kurzfristig kommen.  

- OBR-Mitglieder stellen noch Fragen zu den Hintergründen der 
finanziellen Bedarfe und den zukünftigen Plänen.  

- OBR nimmt Projekt und Finanzmittelbedarf zur Kenntnis. 
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TOP 5: 

• Derzeit sieht es nach zwei Weihnachtsmärkten in Schwerin aus. Einer in 
gewohnter Form (Innenstadt, Posthof, Markt, Schlachtermarkt) und ein 
zweiter im Bereich Alter Garten / Weiße Flotte / Schlossinnenhof. 

• Es ist, so haben es zumindest die Betreiber des innerstädtischen 
Weihnachtsmarktes mit der Stadt vereinbart, keine offensive Werbung 
für den Weihnachtsmarkt geben, um mit Blick auf die Coronasituation 
nicht zu viele Auswärtige (vielerorts sind Weihnachtsmärkte abgesagt) 
nach Schwerin zu „locken“. 

• Behindertentoilette Platz der Freiheit mit Vorhängeschloss verschlossen. 
Wegen Corona? Betrifft diese Situation auch weitere Toiletten? 

• Vor der BackFactory blockieren Tische den ungehinderten Durchgang auf 
dem Gehweg. Das ist speziell für Menschen mit Handicaps ein Problem. 

• Straßenlampen in der Feldstadt – Es ist teilweise stockdunkel. 
 
Ende der Sitzung: 19.30 Uhr 
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